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日前，记者从外交部财务司获悉，今
年外交部将不会公开“三公”经费。这意
味着，外交部是目前唯一一个明确表示今
年不公开“三公”的中央部门。对于不公
开的原因，外交部给出的解释是涉及国家
秘密。

据悉，截至8月9日，在98个中央部门
中，只有外交部、国务院港澳办和侨办尚未
公布，其余95个部门均已公开。

此前，外交部有关人员在接受媒体采
访时曾表示，外交部未公布的原因是“三
公”经费中有一些涉密信息。根据《预算法
实施条例》，需要公开“三公”经费，但是根
据《保密法》，一些信息又不能公开，外交部

正在和相关部门协商研究处理方法。外交
部财务司 8 月 9 日对本报记者称，正在研
究，应该很快公布。

随后，记者再次致电外交部财务司。
该司综合处有关负责人告诉记者，根据外
交部最新的研究结果，今年外交部暂不公
开“三公”经费，不公开的原因是“三公”经
费的有关预算涉及国家秘密。

对于外交部不公开“三公”经费是否违
反了国办的精神，该负责人表示，这是外交
部根据相关法规作出的决定，与国办的文
件精神并不矛盾，因为外交部的情况很特
殊，经费情况不适宜对外公布。

据《新京报》

曾担任过北京市委常委、北京教工委书
记的江苏省委副书记朱善璐离开北大 15年
后，前天回到北大接替闵维方担任北大党委
书记、校务委员会主任。

前天有关人士到北大宣布，朱善璐接任
闵维方担任北大党委书记。北大官方网站已

在“领导机构”一栏里将朱善璐的资料取代闵
维方的资料挂上去。

这是北大继周其凤接任许智宏担任北大
校长以来最大的一次校级人事变动。周其凤
2008年11月接替许智宏担任北大校长以来，北
大的校党委副书记兼纪委书记、常务副校长、常
务副书记以及副校长均发生了调整变动。

朱善璐 1983年 7月毕业于北大哲学系，
毕业后留校工作到 1996年。阔别北大 15年
期间，朱善璐先后在北京和江苏工作。今年
3 月升任江苏省委副书记，不到半年回到北
大担任现职。

卸任的闵维方再过３个月即将年满 61
岁。依照资料，他是为数不多的海归党委书
记，1983年~1987年在美国斯坦福大学学习，
先后获高等教育学硕士学位、组织社会学第
二硕士学位和哲学博士学位。从2002年连续
担任北大党委书记、校务委员会主任 9年之
久。 据《新京报》

一位业内资深人士闻知马聘的遭遇，
颇为感慨。“可怜的信号人！信号在整个高
铁中不过是九牛一毛，现在因为温州动车
的事被推到了前台，他们并不是真正的决
策者！谁在那个位置上都得干，不干就得
下来。”

现在，高铁大跃进的后遗症已经逐渐
暴露，甬台温动车追尾事故更令铁路业内
上下倍感高压。现在不仅通号集团，其他
通信信号公司的人也非常紧张：“谁敢保证
产品百分之百没问题？如果出现比雷电还

严重的诱因呢？”另一家研究铁路信号的专
业研究所人士称。

就在马聘去世当天，国家安监总局党
组成员、总工程师、新闻发言人黄毅做客新
华网时表示，7·23“确实是一起不该发生
的、可以避免和防范的一起责任事故”。

他称：“通过初步的分析我们感到，这
起事故既暴露出信号系统设计上的缺陷，
从而导致雷击造成的故障问题，同时也反
映出故障发生之后，应急处置不力以及安
全管理上存在的漏洞。” 据财新

江江苏省委副书记朱善璐
回北大出任党委书记

28年前毕业于哲学系
外交部

今年不公开“三公”
称涉及国家秘密

目前港澳办、侨办也未公布三公

动车事故信号设备提供商
通号集团董事长“被压垮”？

7·23事故检查组前来检查中
突发心脏病去世

8月22日上午，7·23事故检查组到中国铁路通信信号集团公司（下称通
号集团）检查时，董事长马骋心脏病突发去世。知情人称，此次马骋是在深圳
开展安全大检查时突发心脏病，经抢救无效去世的，此前并无征兆，也无心脏
病病史，“可能是压力责任过大导致”。马骋是通号集团前任总经理，去年年
底集团改制后成为董事长。他被业内认为是中国高铁信号技术的带头人。

2009 年
9月 25日，马
骋（左二）与
铁道部运输
局基础部刘朝
英局长在武广
客运专线动车
组上查看列车
控制系统联调
联试情况。

7·23事故中，列控中心数据采集驱动
板出现软件逻辑错误，致使列控中心不能
实时、正确地接收数据并发送正确命令，是
导致事故的一个主要原因。而通号集团是
甬台温的列控设备提供商，旗下的全路通
信信号设计院（下称通号院）正是软件设计
单位。事故后，通号集团成为众矢之的。

“压力过大，责任过大。他原来没有心
脏病史，现在诊断为心脏病突发。他是信
号的老前辈，我很悲伤！”一位熟悉马骋的
人士称。

据悉，马骋是恢复高考后第二届大学
生，毕业于交大信号专业，在通号领域干了
近20年，是个比较勤勉、实干的人。

2009年10月4日，原铁道部部长刘志
军在武汉召开武广客专现场办公总结会，
当时通号集团的C3系统首次投入商业应
用。

马骋在会上表示：“武广C3试验一直
按计划进行，已经在前期完成了大部分的
系统集成工作，并于近期取得重大突破，顺
利解决了影响开通的突出问题。通号集团
公司将在剩余的工作量中，本着‘轻看成
绩，重看问题’的谨慎态度，严格按照刘部
长提出的‘高标准、讲科学、不懈怠’的要
求，发扬‘苦干实干拼命干’的顽强作风，集
中优势力量配置资源，全心全力确保武广
C3系统按时顺利开通。”

事故令铁路业内倍感高压

为了正确审理民间借贷纠纷案件，近日，
重庆市高级人民法院根据有关法律法规，出
台了《审理民间借贷纠纷案件若干问题的指
导意见》。

《指导意见》指出：出借人根据约定，将利
息计入本金请求借款人支付复利(俗称利滚

利，记者注)的，只要约定利率不超出人民银
行公布的同期同类贷款利率的 4倍，人民法
院应予支持。

这个规定在重庆属首次，以前复利是金
融机构的专属权利。

据《重庆晚报》

安徽滁州欲花15亿元打造“东方醉城”，
初步选址琅琊山附近花山境内，近日在当地
引发热议。

这座名为“东方醉城”的主题公园分为4
个区，其中包括一个容纳中国酒文化村和西
方主题酒保的醉乡小镇，集酒品展销中心、西
方特色酒廊、中国品牌酒馆为一体的世界酒
廊区。据了解，东方醉城逐步选址在琅琊山

附近的花山境内，而琅琊山方面决定通过招
商引资的方式进行项目建设，除地产之外，项
目投资不得少于约15亿元。

滁州不少市民表示支持，也有市民表示
无法接受。不接受的市民认为滁州不像四川
宜宾、贵州茅台镇那样以酒闻名，在缺少酒文
化底蕴的情况下，建这样一座醉城不太合
适。 据《安徽商报》

民间借贷利滚利
重庆法院首次明确下文支持

滁州欲花15亿打造“东方醉城”
初步选址琅琊山附近

朱善璐


